
Première réussie pour Economètre  
Le nouveau forum économique organisé par la Ville de La Chaux-de-Fonds a réuni 
une quarantaine d’entrepreneurs et de cadres d’entreprises, vendredi 
11 novembre. Au menu: la transition numérique. 
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Francesco Termine, professeur à l'Institut de digitalisation des organisations de la HE-Arc, faisait partie des animateurs 
du premier forum économique Economètre. DAVID MARCHON/MAVU  

«J’ai appris des choses, oui. Trois modules d’une demi-heure chacun, je pense que c’est un bon 
format.» Tout comme William-Alexandre François, chef de projets chez Jaquet Droz, une quarantaine 
de directeurs et de cadres d’entreprises chaux-de-fonnières ont participé, vendredi 11 novembre au 
Musée des beaux-arts, à la première édition d’Economètre. Organisé par le Service de l’économie de 
la Ville de La Chaux-de-Fonds, ce forum avait pour thème la transformation numérique. L’Institut de 
digitalisation des organisations (IDO) de la HE-Arc y a animé trois ateliers. 

«La Chaux-de-Fonds s’est dotée d’un programme de dynamisation de son tissu d’entreprises», a 
commencé par rappeler Alessandro Arcieri, responsable du développement économique. «Mais avant 
de faire venir de nouveaux acteurs, il faut permettre à ceux qui sont déjà là d’évoluer et de se 
développer.» 

Issus de l’horlogerie pour beaucoup, mais aussi de la distribution, la pharma ou le design, les 
participants se sont répartis dans trois ateliers disséminés dans les salles du musée. Animés par des 
professeurs de l’IDO, ceux-ci abordaient trois projets de recherche de l’école. 

L’horlogerie en retard 

Le premier, «COLEARNIS» (pour Collaborative Learning System), est une plateforme de réalisation 
de tutoriels vidéos, de manière à transmettre le savoir-faire et la gestuelle au sein de l’entreprise; le 
second, «Make it Green», est un jeu sérieux faisant partie intégrante d’un workshop d’une demi-
journée, qui permet à toute organisation de se lancer et faire émerger des actions de type «green by 
IT»; le troisième enfin, «Digital Arc Hub», est une plateforme qui offre la possibilité de mesurer le niveau 
de maturité digitale de sa société. 

«L’horlogerie, particulièrement, accuse un retard important dans la digitalisation», souligne Alessandro 
Arcieri, pour expliquer le choix de la thématique. «J’en sais quelque chose, moi qui suis également 
patron de l’entreprise Arcco, active dans les composants horlogers. Je pense qu’un forum comme 
celui-ci peut contribuer à accélérer les choses.» 

A la fin de la matinée, plusieurs participants s’étaient effectivement approchés de l’un ou l’autre 
représentant de la HE-Arc, confirmait Francesco Termine, professeur-chercheur à l’IDO. 
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